



JAHRESBERICHT 2023 GESCHÄFTSSTELLE SCHJKK

Personelles

2023 war für uns ein intensives Jahr, wir waren personell zwar gut aufgestellt und ohne Fluktuationen, jedoch wurden alle Betriebe sehr gut besucht, die Ansprüche der Besucher waren hoch und fordernd und zusätzlich haben wir uns für verschiedenste Themen eingesetzt, die an uns getragen wurden und der Rheinfelder Bevölkerung Nutzen bringen.

Zwei unserer Mitarbeiter haben ihren Abschluss bei uns zum Sozialpädagogen HF und Sozialpädagogin FHNW gemacht. Herzlichen Glückwunsch Cedric und Sidney zur Diplomierung, bzw. zum Bachelor.

Auf dem Robispielplatz hat Sandy Christen, die Leitung von Barbara Schneider übernommen. Sandy Christen hat ihre Weiterbildung zur Teamleiterin erfolgreich abgeschlossen, herzlichen Glückwunsch. Barbara Schneider arbeitet seit 32 Jahren auf dem Robispielplatz, hat ihn mit aufgebaut und massgebend zu dem gemacht was er jetzt ist: eine Spiel- und Lernoase für Kinder!

Barbara Schneider hat ihr Pensum reduziert, bleibt uns jedoch zum Glück erhalten.

Ihre Erfahrungswerte und ihr Knowhow ist ein wahrer Goldschatz, den sie nun an die jüngere Generation weitergeben kann.



Projekte

Kindertheater



Wir haben im Jahr 2023 wieder für die Kindergarten und Primarstufe fünf Kindertheatervorstellungen organisiert, es kamen 582 Kinder.

Auch die sechs öffentlichen Vorstellungen waren wieder gut besucht, nach Corona haben wir einen kleinen Einbruch bei den Besucherzahlen erleben müssen, was sich aber im Jahr 2023 wieder normalisiert hat. Auch die Wochenendvorstellungen finden grossen Anklang.

Uns ist wichtig, dass Kinder schon im frühen Alter in den Genuss kommen dürfen Kindertheater zu besuchen. Erster Berührungspunkt ist oft nicht der eigene Auftritt, sondern der Besuch im Kindertheater. Ganz anders als in Kino und Fernsehen kann man die Schauspieler/innen in echt sehen, mit ihnen lachen, mitfiebern und vielleicht auch mit ihnen interagieren und so selbst an der Geschichte teilhaben.

So werden Kinder oft zum Theaterspielen animiert, welches das Selbstbewusstsein, die Kreativität und die Fantasie fördern und es trainiert das Körperbewusstsein und das freie Sprechen. Viele Kinder (und natürlich auch Erwachsene) entdecken beim Schauspiel ganz neue Seiten an sich.

Kinderflohmarkt

Im Herbst haben wir zum ersten Mal ums Rote Haus im Rahmen des Städtliflohmarktes einen Kinderflohmarkt ausgerichtet.

Dieser hat grossen Anklang gefunden, schade ist, dass es wenig Beschattung auf diesen Plätzen gibt, was bei unseren inzwischen sehr heissen Sommern, eine Herausforderung bedeutet.



Jugendfest

Wie jedes Mal ist die Jugendarbeit am Jugendfest mit eingebunden.

Auch dieses Mal wurde auf der unteren Bühne das Hörmalrhein Jugendprojekt präsentiert.

Zudem gab es eine Rollschuhdisco und auch neu eine Pumptrack.

Diese blieb sogar noch zwei Wochen länger stehen und konnte von Allen genutzt werden.



schjkk Ausflug



Immer vor den Sommerferien machen der Vorstand und die Mitarbeitenden an einem Abend eine gemeinsame Aktivität. Dieses Mal waren wir auf dem Rhein mit Standup paddles. Für die meisten war es das erste Mal, aber es hat Allen einen Riesenspass bereitet.

Danach sind wir lecker essen gegangen und haben den Abend ausklingen lassen.

Für uns ist das eine gute Gelegenheit alle einmal ausserhalb der Arbeit kennen zu lernen und auch die Vorstandsmitglieder, die man sonst nur ein paarmal im Jahr sieht, bekommen einen besseren Einblick in unser Team.

Jubiläum Augarten

Im Bericht des Fuchbaus und des Robis ist schon viel vom 50jährigen Jubiläumsfest des Augartens beschrieben. Es war für uns alle ein intensives Wochenende, aber wir wurden mit strahlenden Kinderaugen belohnt und für uns war es eine gute Möglichkeit der Öffentlichkeitsarbeit.

Ein grosser Wunsch war es im Rahmen des Jubiläums für die Augartenbevölkerung ein Pizzabacken auszurichten. Das haben wir gerne gemacht und da wir in den vergangenen Jahren sehr an unsere Kapazitätsgrenzen gekommen sind, haben wir es diesmal mit Anmeldung und Zeiteinteilung organisiert und so war es ein gelungenes Familienfest, ohne grosse Essenswartezeiten, aber mit viel Spass und Unterhaltung für gross und klein.

Barrierefreiheit

Einige unsere Jugendhäuser sind leider nicht barrierefrei.

Kinder, die eine Beeinträchtigung haben, finden oft dann nicht den Zugang ins Jugi.

Aus dem Grund haben wir versucht den Fuchsbau mit einem Treppenlift auszustatten.

Wir haben viele Spender und Sponsoren angefragt, einige waren auch bereit uns finanziell zu unterstützen, hier nochmal ein grosses Dankeschön an diejenigen.

Leider hat die Summe für die Montage und den Betrieb mit Unterhalt nicht ausgereicht, so dass wir dieses Projekt wieder zurückstellen mussten.

Wir hoffen, dass im Rahmen der zukünftigen Sanierungen alle unsere Jugendhäuser für jeden/ jede zugänglich sein wird.



Bildungslandschaft Rheinfelden

Im Winter 2022 hat der schjkk Vorstand beschlossen sich dem Thema Bildungslandschaft anzunehmen.

Bildungslandschaft Rheinfelden kurz erklärt:

Ziel ist es, sich mehr zu vernetzen, alle Angebote in Rheinfelden für Kinder und Jugendliche niederschwellig zugänglich zu machen und sich für eine nachhaltige Zukunft für Kinder und Jugendliche einzusetzen, so dass sie für ein selbstbestimmtes, aktives Leben in der Gesellschaft gerüstet sind.



Das heisst in der Praxis, wir haben alle Vereine, Institutionen, Fachstellen angeschrieben und eingeladen mit uns an drei Workshops mitzuarbeiten. Thematisiert und erarbeitet wurde:

Was sind die Gründe und Themen, die sie aus der Praxis mitbringen? Daraufhin wurde die aktuelle Situation analysiert und auf Grund dieser Ergebnisse wurde zusammen erarbeitet wohin die Reise gehen soll und wen es dafür braucht.

Insgesamt haben 35 Stakeholder intensiv mitgedacht, mitgearbeitet und sich engagiert, so dass wir im Frühjahr vor dem Stadtrat ein Konzept für die Bildungslandschaft Rheinfelden vorstellen konnten.

In der Budgetsitzung wurde beschlossen, dass wir mit einem zweijährigen Pilotprojekt starten können. Stefanie Sommer und ich, teilen uns 20 % um die Bildungslandschaft in Rheinfelden zu etablieren.

Wir haben gleich im Januar 2024 mit der Arbeit begonnen und unser Programm dem Gremium der Stakeholder vorgestellt.

Unter anderem auch die Identifikationsfigur, das Bila.

Ausblick

Im Rahmen der Bildungslandschaft Rheinfelden findet am 14./15. September der kantonale Familientag statt, an dem sich viele Rheinfelder und Magdener Vereine, Institutionen und Fachstellen beteiligen. Am 14. September um 17 Uhr wird die Premiere des Musicals “Hallo Leben, hallo Welt” auf der Bühne aufgeführt.

Am 15. September wird um 14 Uhr “Ritschi” (Sänger von Plüschi) mit einem Familienprogramm auftreten.

Weiter werden wir uns für die Bildungslandschaft Rheinfelden engagieren, es sind eine Kindersprechstunde, ein Stärkenheft, eine Web/App und vieles mehr in Planung.

Näheres können sie auf unserer Website, in der Presse oder direkt bei uns im Laufe der Jahres erfahren.

